

Académie des sciences d'outre mer

Séance du 23 mars à 15H

Titre : la chirurgie pour lutter contre la pauvreté

Claude DUMURGIER

cdumurgier@hotmail.com

## Résumé

Jusqu'en 2011, la chirurgie était la grande oubliée des objectifs du millénaire, des financements de la Santé- une des armes pour lutter contre la pauvreté. Des travaux récents ont mis en évidence que l'absence ou l'insuffisance de la chirurgie sûre, abordable, en temps utile pour près de 5 milliards d'hommes et de femmes non seulement entraînent une mortalité – morbidité élevée mais un appauvrissement ( PNB) de ces pays. L'APD pour améliorer des ressources humaines, des équipements ... nécessaire d'ici 2030, est inférieure aux conséquences financières dues à l'absence ou l'insuffisance de la chirurgie dans ces pays.

## Summary

Till 2011, surgery was the “ neglected stepchild “ of the Millemium development goals, of financial support of health- one of the means to fight poverty. A lot of recent studies show that lack or insufficiency of safe, affordable and timely surgery for nearly 5 billions of the population is responsible of high rates of mortality- morbidity but also impoverishment( GNP) of the LMIcountries. Global financial supports to improve and upscale human resources and equipments mandatory till the end (2030)of ODD are far inferior to the financial consequences secondary to the lack and insufficiency of surgery in these countries